

Este congreso internacional ha contado con cerca de 12.000 hematólogos de 140 países

El 22º Congreso de la Asociación Europea de Hematología (EHA) suma cerca de 1.000 delegados españoles, la cifra más elevada conseguida hasta ahora

- **De las 2.600 comunicaciones recibidas, más de 300 pertenecen a grupos españoles en las diferentes áreas de la hematología**
- **La participación española ha sido muy activa y relevante también en el programa científico, que ha contado con la presencia de una treintena de hematólogos nacionales como ponentes y moderadores**
- **El 22º Congreso EHA también ha sido testigo de la actualización del proyecto HARMONY, la red europea de excelencia en Hematología y Big Data coordinada por dos hematólogos españoles**
- **Se ha celebrado el primer Examen Europeo de Hematología, que ha contado con la participación de un centenar de candidatos, bajo la coordinación de otro hematólogo español**
- **La Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) ha presentado la “Declaración de Madrid en favor de incrementar el periodo formativo de los residentes de Hematología en el Sistema de Cualificaciones Profesionales”**

Madrid, 26 de junio de 2017. El 22º Congreso de la Asociación Europea de Hematología (EHA en sus siglas inglesas) ha tenido una excelente acogida por parte de España, que ha contado con cerca de 1.000 delegados registrados entre los 12.000 hematólogos participantes (procedentes de 140 países). “Se trata de la cifra más elevada conseguida hasta ahora, lo que refleja la creciente implicación de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) en Europa”, apunta el doctor Adrián Alegre, representante local de Madrid y miembro de los comités organizador y científico del 22º Congreso EHA. Asimismo, de las 2.600 comunicaciones recibidas, más de 300 pertenecen a grupos españoles en las diferentes áreas de la hematología. “Madrid ha acogido un gran congreso internacional de Hematología por primera vez, aunque es la tercera ocasión en que se celebra en nuestro país (las dos previas fueron en Barcelona)”.

La participación española ha sido muy activa y relevante también en el programa científico, que ha contado con la presencia de una treintena de hematólogos nacionales como ponentes y moderadores. En este contexto, “han brillado los trabajos de los grupos cooperativos de

mieloma, de síndromes mieloproliferativos crónicos, de síndromes mielodisplásicos, de leucemia linfática crónica (LLC) y de linfoma no Hodgkin (LNH)", afirma el experto. Además, "varios centros españoles han presentado sus experiencias con las nuevas plataformas de secuenciación masiva en enfermedades hematológicas". También son destacables los estudios de edición genómica en enfermedades hereditarias del Grupo Español de Anemia de Fanconi. Por último, en el campo de la inmunoterapia "se han presentado varios trabajos sobre terapia CAR-T, del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau y del Hospital Clinic, y la experiencia preliminar favorable en mieloma con inhibidores de puntos de control (check point)".

El 22º Congreso EHA también ha sido testigo de la actualización del proyecto HARMONY, la red europea de excelencia en Hematología y Big Data coordinada por los doctores Jesús María Hernández Rivas, del Departamento de Genética Molecular en Onco-Hematología del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL), y Guillermo Sanz, del Servicio de Hematología del Hospital La Fe, de Valencia. El objetivo de este proyecto es "la integración de datos biológicos y clínicos, y en él participan cerca de 60 centros de diferentes países", destaca el doctor Alegre.

También por primera vez el 22º Congreso EHA ha acogido una Reunión de Jóvenes Investigadores Europeos en Hematología, bajo la coordinación de dos españoles: los doctores Iñaki Martín-Subero, del Hospital Clinic, y Juan Bueren, jefe de la División de Terapias Innovadoras en el Sistema Hematopoyético (CIEMAT/CIBERER).

Según el doctor Alegre, "el hematólogo europeo tiene la necesidad de actualizar sus conocimientos por la avalancha de avances biológicos en Genómica y de nuevos fármacos, tanto inmunoterápicos como de señalización celular". En este sentido, y con el objetivo de mantener integrada la especialidad de Hematología y Hemoterapia, "se ha presentado en Madrid la última versión del Currículum Europeo de Hematología, que recoge los contenidos esenciales de la especialidad e incluye los avances más recientes en todas sus áreas", añade. En la misma línea se sitúa el primer Examen Europeo de Hematología, que ha contado con la participación de un centenar de candidatos, bajo la coordinación de otro hematólogo español: el doctor José Tomás Navarro, vocal de la SEHH.

En este contexto, la SEHH ha organizado un desayuno de prensa para presentar la "Declaración de Madrid en favor de incrementar el periodo formativo de los residentes de Hematología en el Sistema de Cualificaciones Profesionales", un documento liderado por la EHA y apoyado unánimemente por las 40 sociedades nacionales de profesionales de la hematología que la integran. Este documento será remitido al Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad por la SEHH.

Doble afiliación SEHH-EHA

En la actualidad, la EHA cuenta con cerca de 400 socios españoles, una cifra que se espera aumente tras la celebración del 22º Congreso EHA en Madrid. Para contribuir a dicho incremento, sobre todo entre los hematólogos más jóvenes, la SEHH ha puesto en marcha la doble afiliación SEHH-EHA.

Sobre la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH)

La SEHH es una sociedad científica cuyo fin es la promoción, desarrollo y divulgación de la integridad y contenido de la especialidad de Hematología y Hemoterapia en sus aspectos médicos, científicos, organizativos, asistenciales, docentes y de investigación. La hematología como especialidad abarca todos los aspectos relacionados con la fisiología de la sangre y los órganos hematopoyéticos, el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades benignas y malignas de la sangre, el estudio del sistema de hemostasia y coagulación, y todos los aspectos

relacionados con la medicina transfusional, incluyendo el trasplante de progenitores hematopoyéticos. La función profesional del hematólogo cubre todas las vertientes del ejercicio de la especialidad

La SEHH, con 58 años de vida, es hoy día una organización con importante repercusión científica. Muchos de los más de 2.500 profesionales que la forman son figuras internacionalmente reconocidas y contribuyen a que la Hematología sea una de las partes de la medicina española con más prestigio en el exterior. La obstaculización del progreso de la ciencia y de la excelencia en la atención médica, mediante la implantación de medidas de corte economicista o que tratan de disgregar la especialidad y de romper la unidad funcional que requiere la atención del paciente hematológico, es un asunto que preocupa de manera particular a la SEHH. La Sociedad considera que para una óptima atención de los pacientes es imprescindible contar con acceso a los avances médicos, fomentar la investigación y disponer de especialistas bien formados y altamente calificados en el manejo de las enfermedades hematológicas.

Para más información y gestión de entrevistas:

Jorge Sánchez Franco
Responsable de Comunicación SEHH-FEHH
Tel.: 91 319 58 16
Móvil: 667 675 476
E-mail: comunicacion@sehh.es
Web: www.sehh.es
Twitter: @sehh_es